
Протокол № 32 
заседания Судейского комитета 

Общероссийской общественной организации 
«Всероссийская федерация танцевального спорта 
и акробатического рок-н-ролла» (СК ФТСАРР) 

 
Дата проведения: 12 июня 2017 г. 
Место проведения: г. Москва, ул. Лескова, д. 25А, 
МССУОР № 4 им. А. Я. Гомельского 
 
Начало заседания: 13:00; окончание заседания: 15:30 
Форма голосования: открытая 
Присутствующие члены СК ФТСАРР: 
Пайвина Наталья Викторовна, Марков Матвей Эдуардович, Деркач Елена Николаевна, 
Дмитриева Дарья Валерьевна, Левков Кирилл Геннадьевич, Зуев Кирилл Евгеньевич. 
 
Повестка дня: 
1. Элемент «циркуль в колодец с выходом в угол/ноги врозь на прямых руках партнера»; 
2. Обращение Т. Ю. Марковой; 
3. Внесение изменений в Правила и методику судейства; 
4. Проведение семинаров повышения квалификации и аттестации судей осенью 2017 года; 
5. Внесение изменений в регламент формирования судейских коллегий; 
6. Разное. 
 
 
1-й вопрос: Элемент «циркуль в колодец с выходом в угол/ноги врозь на прямых руках 
партнера». 
Е. Н. Деркач: От тренеров неоднократно поступали просьбы добавить в перечень 
акробатических элементов, разрешенных в дисциплинах «А класс-микст» юноши и 
девушки и «В класс-микст» мужчины и женщины, элемент «циркуль в колодец с выходом 
в угол/ноги врозь на прямых руках партнера» и присвоить ему теоретическую оценку 8 
баллов. Предлагаю добавить. 
К. Г. Левков: По сути «выход в угол/ноги врозь на прямых руках партнера» является 
самостоятельным элементом, поэтому предлагаю не вводить в перечень разрешенных 
элементов комбинацию, выдаваемую за одиночный элемент. 
Н. В. Пайвина: Предлагаю добавить в перечень акробатических элементов, разрешенных 
в дисциплинах «А класс-микст» юноши и девушки и «В класс-микст» мужчины и 
женщины, элемент «подъем с выходом в угол/ноги врозь на прямых руках партнера» и 
присвоить ему теоретическую оценку 5 баллов. Одновременно исключить из перечня 
акробатических элементов, разрешенных в дисциплинах «А класс-микст» юноши и 
девушки и «В класс-микст» мужчины и женщины, элемент «колодец с выходом в 
угол/ноги врозь на прямых руках партнера». Изменения вступают в силу с 1 января 2018 
года. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
2-й вопрос: Обращение Т. Ю. Марковой. 
Н. В. Пайвина: В Судейский комитет поступило обращение тренера Т.Ю.Марковой с 
просьбой проанализировать оценки, поставленные судьями чемпионата и первенства 
Центрального федерального округа командам «Golden Women», «Elite Team» и «Позитив-
1», выступавшим в дисциплине «Формейшн» женщины. Действующая методика 



судейства не описывает подробно процесс формирования оценок, в связи с чем дать 
тренеру обоснованный ответ не представляется возможным. Предлагаю с согласия Т.Ю. 
Марковой снять данный вопрос с рассмотрения.   
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
3-й вопрос: Внесение изменений в Правила и методику судейства. 
Н. В. Пайвина: В связи с вступлением в силу новых правил WRRC для дисциплин 
«формейшн-микст» и «формейшн» и изменений таблиц сбавок за ошибки в компонентах 
«акробатика» и «основной ход» необходимо внести соответствующие изменения в 
Правила вида спорта «акробатический рок-н-ролл» и в методику судейства. Предлагаю 
поручить Е. Н. Деркач внести в текст Правил изменения, необходимые для внедрения в 
России новой системы судейства дисциплин «формейшн-микст» и «формейшн», 
изменения таблиц сбавок за ошибки в компонентах «акробатика» и «основной ход» в 
методику судейства, а также правки в соответствии с решениями Судейского комитета, 
принятыми в 2017 году, и произвести исправление выявленных в тексте опечаток. 
Обновленная редакция Правил должна быть готова для согласования с Президиумом 
ФТСАРР и последующего утверждения в Минспорте РФ до 20 августа 2017 года. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
Н. В. Пайвина: Предлагаю создать рабочую группу по подготовке методики судейства 
дисциплин «формейшн-микст» и «формейшн» в соответствии с новыми Правилами в 
составе: М. Э. Марков, К. Г. Левков, Д. В. Дмитриева и поручить ей до 20 августа 2017 
года подготовить проект методики для обсуждения и последующего утверждения 
Судейским комитетом ФТСАРР. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
4-й вопрос: Проведение семинаров повышения квалификации и аттестации судей осенью 
2017 года. 
Н. В. Пайвина: В соответствии с планом работы судейского комитета на 2017 г. в 
сентябре запланированы семинары повышения квалификации и аттестации спортивных 
судей по виду спорта «акробатический рок-н-ролл». В связи с очень плотным календарем 
соревнований, с одной стороны, и небольшим количеством судей, которым необходимо 
проходить аттестацию, с другой стороны, а также с учетом того, что новые правила 
судейства дисциплин «формейшн-микст» и «формейшн» и обновленная методика 
судейства вступят в силу с января 2018 года, считаю нецелесообразным проводить 
двухдневные семинары в 7 регионах в сентябре 2017 года. 
Д. В. Дмитриева: Предлагаю провести 8 или 9 сентября 2017 года в Москве однодневный 
семинар и аттестационный экзамен для спортивных судей из всех регионов, чья 
сертификация заканчивается в сентябре 2017 года, и тех, кто не прошел аттестацию в 
январе 2017 года. Назначить ведущими семинара Н. В. Пайвину и М. Э. Маркова. 
Установить взнос за участие в семинаре в размере 1000 рублей с человека. 
Н. В. Пайвина: Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
К. Г. Левков: Предлагаю 20 – 21 января 2018 года провести двухдневные семинары 
повышения квалификации спортивных судей (без аттестации) с целью ознакомления с 



новыми правилами судейства дисциплин «формейшн-микст» и «формейшн» и 
обновленной методикой судейства в 7 городах одновременно: 
Москва – И. А. Кирина, О. Ю. Архипов 
Ростов-на-Дону – М. Э. Марков 
Симферополь – Н. В. Пайвина, И. И. Лисицына 
Уфа – К. Г. Левков 
Томск – Д. В. Дмитриева 
Санкт-Петербург – Е. Н. Деркач 
Калининград – С. В. Яницкий 
Н. В. Пайвина: Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
5-й вопрос: Внесение изменений в регламент формирования судейских коллегий. 
Н. В. Пайвина: Для обеспечения прозрачности при формировании судейских коллегий 
официальных соревнований, проводимых ФТСАРР, необходимо внести корректировки в 
процесс автоматической жеребьевки и, соответственно, – в регламент формирования 
судейских коллегий. 
К. Г. Левков: Предлагаю поручить Н. В. Пайвиной составить регламент формирования 
судейских коллегий, отражающий следующие принципы: 
- компьютерная программа автоматически выбирает из числа сертифицированных судей 
необходимое количество судей соответствующих квалификационных категорий согласно 
квотам, включая запасных, исходя из количества плановых участий в течение 
соревновательного сезона с расстановкой по должностям с учетом необходимого стажа 
для присвоения следующей квалификационной категории; 
- сформированные таким образом проекты судейских коллегий направляются всем членам 
Судейского комитета; 
- после этого рабочая группа по формированию судейских коллегий рассылает судьям, 
попавшим в первичный проект судейской коллегии, уведомления о необходимости их 
участия в соответствующих соревнованиях и на основании их ответов вносит изменения в 
проект судейской коллегии, затем направляет окончательный проект на согласование всем 
членам Судейского комитета. 
М. Э. Марков: Рабочая группа по проведению жеребьевки должна иметь возможность 
внести изменения в первичный проект судейской коллегии в случаях, если квалификация 
и/или опыт судьи не позволяют ему занимать соответствующую должность. 
К. Е. Зуев: Все изменения, вносимые рабочей группой в состав судейской коллегии, 
должны фиксироваться в программе с указанием причины замены. 
Н. В. Пайвина: Кто за данные предложения, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
К. Г. Левков: Предлагаю оставить состав рабочей группы по проведению жеребьевки без 
изменений: С. В. Яницкий – руководитель рабочей группы, И. И. Лисицына – член 
рабочей группы, О.Ю.Архипов – член рабочей группы. 
Н. В. Пайвина: Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
Е. Н. Деркач: Предлагаю включить в регламент формирования судейских коллегий 
положение о том, что в составе судейских коллегий чемпионата России, первенства 
России и Кубка России должно быть как можно больше судей всероссийской 
квалификационной категории. 
Н. В. Пайвина: Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 



М. Э. Марков: Предлагаю включить в регламент формирования судейских коллегий 
положение о том, что в составе линейных судей официальных российских соревнований 
(чемпионаты и первенства федеральных округов и выше) должно быть не более 2 судей из 
одного субъекта РФ. 
Н. В. Пайвина: Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
М. Э. Марков: Предлагаю включить в регламент формирования судейских коллегий 
положение о том, что количество запасных судей соответствующей квалификационной 
категории должно составлять не менее половины от количества судей данной 
квалификационной категории, включаемых в состав судейской коллегии согласно квотам.  
Н. В. Пайвина: Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
6-й вопрос. Разное. 
М. Э. Марков: Предлагаю обеспечить руководителям региональных 
федераций/отделений ФТСАРР доступ к полному реестру спортивных судей всех 
регионов в режиме чтения. 
Н. В. Пайвина: Считаю, что это приведет к тому, что при формировании судейских 
коллегий региональных соревнований руководители региональных федераций будут 
обращаться напрямую к предпочитаемым ими спортивным судьям из других регионов, 
вместо того, чтобы максимально задействовать в судействе региональных соревнований 
спортивных судей своего региона. 
Кто за предложение М. Э. Маркова, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» – 2; 
  «ПРОТИВ» – 4. 
Решение не принято. 
 
Н. В. Пайвина: На региональных соревнованиях в Санкт-Петербурге была ситуация, 
когда в финале возрастной категории юниоры и юниорки у спортсменки расстегнулась 
молния на купальнике и оголилась спина. Главный судья интересуется, должен ли был 
технический судья в этом случае поставить красную карточку за нарушение дресс-кода. 
Е. Н. Деркач: Конечно, красная карточка за нарушение дресс-кода ставится не зависимо 
от того, было ли нарушение преднамеренным или случайным, возникшим вследствие 
проблем с костюмом во время выступления. 
Н. В. Пайвина: Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
Н. В. Пайвина: Предлагаю установить, что Судейский комитет не будет рассматривать 
предложения о внесении изменений в Правила вида спорта «акробатический рок-н-ролл», 
направленные отдельно взятым тренером. Подобные предложения должны быть 
обоснованы и предварительно проработаны тренерским и/или спортивным комитетом.  
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
  
 
 
Председательствующий:  /Н.В. Пайвина/ 


